## Cae producción industrial a niveles de pandemia

el País, en septiembre, la actividad industrial sumó su cuarto descenso a tasa mensual, con un revés de 0.35 por ciento, por lo que en los primeros nueve meses, el indicador presentó su primera baja desde 2020, en que se desplomó 11.58 por ciento ante la pandemia.

De enero a septiembre de 2025, el sector industrial retrocedió 1.65 por ciento respecto al mismo lapso del año inmediato anterior y cortó cuatro años de avances, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Los cuatro principales rubros del sector industrial reportaron reducciones en su producción, sobresaliendo la minería, con 8.06 por ciento anual, seguida por construcción con 2.80 por ciento en



medio del declive de 26.84 por ciento en la construcción de obras de ingeniería civil.

La generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final total decreció 1.00 por ciento y las industrias manufactureras 0.28 por ciento.

Seis componentes de las manufacturas avanzaron, liderados por otras manufacturas, con 29.48 por ciento a tasa anual, y 15 retrocedieron, destacando el revés de 7.45 por ciento en fabricación de prendas de vestir.

Los datos del instituto indican que, en la comparación mensual, la producción industrial de México cedió 0.35 por ciento, debido principalmente a la debilidad en la construcción, al caer 2.53 por ciento, su mayor decremento en cinco meses.

Por su parte, Minería aumentó su producción 0.71 por ciento mensual, la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final 0.38 por ciento y las manufacturas 0.16 por ciento.

A tasa anual, la actividad industrial llegó a siete variaciones en contra, tras padecer una contracción de 3.28 por ciento frente a los decrementos en sus cuatro principales rubros. La construcción sufrió una merma de 7.20 por ciento anual en septiembre, impactada por el declive de 26.58 por ciento en construcción de obras de ingeniería civil, al tiempo que la minería bajó 3.20 por ciento, las manufacturas de 2.26 por ciento y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final de 0.18 por ciento.

## Impulsan la mentoría para crecer empresas

En periodos críticos para la economía de un país, la mentoría que pueden ofrecer los empresarios con larga trayectoria a los emprendedores puede representar la diferencia entre vivir o morir para una empresa. A decir de Vincent Speranza, managing director en Endeavor México, la aceleradora de negocios que ha impulsado a 27 empresas unicornio en Latinoamérica, la mentoría es un activo no fijo que todos los empresarios deberían tener, sea cual sea su etapa de crecimiento. En la presentación de los Premios Endeavor 2025, que reconocen a personas destacadas en emprendimiento, deporte, negocios y liderazgo, Speranza señaló que los cambios acelerados en México y la economía global están reduciendo la curva de aprendizaje para los nuevos

emprendedores.

"El emprendedor es un poco contra cíclico cuando las cosas se ponen muy difíciles. Es cuando resurge y nace con aún más fuerza el espíritu emprendedor, y lo estamos viendo con bastante fuerza. Hemos observado un año en donde las y los emprendedores en Endeavor han estado más cerca, más activos, más compartidos y más entrelazados entre ellos como comunidad", relató en entrevista.

Afirmó que la mentoría ha demostrado ser poderosa, pues permite compartir experiencias entre quienes enfrentan retos similares o ya los superaron, fomentando un diálogo y colaboración sin precedentes. Señaló que en particular este

año, en medio de los constantes cambios en materia económica y jurídica para las empresas, Endeavor ha recibido más solicitudes de mentoría, en comparación con otros años.

"El tema de las mentorías cada vez es más común, porque ya hay más emprendedores. Hay más historias de éxito, más historias de fracaso, más cicatrices, hay más de todo y todo eso sirve", puntualizó.

